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ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DEPARTAMENTAL DO
CENTRO DE CIÊNCIAS AGRÁRIAS E ENGENHARIAS DA UNIVERSIDADE
FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO, DO DIA VINTE E QUATRO DE JUNHO DE
DOIS MIL E VINTE E DOIS, ÀS DEZ HORAS, POR MEIO DE
VIDEOCONFERÊNCIA(HTTPS://CONFERENCIAWEB.RNP.BR/WEBCONF/CCAE
-UFES), SOB A PRESIDÊNCIA DA PROFESSORA LOUISIANE DE CARVALHO
NUNES, DIRETORA DO CCAE, COM A PRESENÇA DOS(AS) SEGUINTES
CONSELHEIROS(AS): GIOVANNI DE OLIVEIRA GARCIA, VICE-DIRETOR DO
CCAE; MOISÉS ZUCOLOTTO, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE AGRONOMIA;
FABRICIO GOMES GONÇALVES, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE CIÊNCIAS
FLORESTAIS E DA MADEIRA; TARCÍSIO LIMA FILHO, CHEFE DO
DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA DE ALIMENTOS; CAMILA APARECIDA DA
SILVA MARTINS, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA RURAL;
IVAN JANNOTTI WENDLING, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE ZOOTECNIA;
ANA CLAUDIA HEBLING MEIRA E ROBSON COSTA DE SOUSA,
REPRESENTANTES DO CCAE NO CEPE; RAQUEL VIEIRA DE CARVALHO,
SUBCOORDENADORA DO COLEGIADO DO CURSO DE ENGENHARIA DE
ALIMENTOS; ANANIAS FRANCISCO DIAS JUNIOR, SUBCOORDENADOR DO
COLEGIADO DO CURSO DE ENGENHARIA FLORESTAL; REJANE COSTA ALVES,
COORDENADORA DO COLEGIADO DO CURSO DE ENGENHARIA INDUSTRIAL
MADEIREIRA; LILIAN GASPARELLI CARREIRA, COORDENADORA DO
COLEGIADO DO CURSO DE ENGENHARIA QUÍMICA; MARCUS DE FREITAS
FERREIRA, COORDENADOR DO COLEGIADO DO CURSO DE MEDICINA
VETERINÁRIA; MARIANA DURAN CORDEIRO, COORDENADORA DO
COLEGIADO DO CURSO DE ZOOTECNIA; JOSÉ FRANCISCO TEIXEIRA DO
AMARAL, COORDENADOR DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM
AGRONOMIA; LUCIANO JOSÉ QUINTÃO TEIXEIRA, COORDENADOR
ADJUNTO DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM CIÊNCIA E
TECNOLOGIA DE ALIMENTOS; MICHEL PICANÇO OLIVEIRA, COORDENADOR
ADJUNTO DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM CIÊNCIAS FLORESTAIS;
JOSÉ DE OLIVEIRA CARVALHO NETO, COORDENADOR ADJUNTO DO
PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM CIÊNCIAS VETERINÁRIAS;
WELLINGTON BETENCURTE DA SILVA, COORDENADOR DO PROGRAMA DE
PÓS-GRADUAÇÃO EM ENGENHARIA QUÍMICA; CARLOS EDUARDO COSTA
PAIVA, REPRESENTANTE SUPLENTE DOS SERVIDORES TÉCNICO-
ADMINISTRATIVOS EM EDUCAÇÃO; ELOHAYNE CHRIST DE ANDRADE E
PABLO LUIZ MELLO RIBEIRO, REPRESENTANTES DISCENTES. AUSENTES
COM JUSTIFICATIVA: ALINE DE MENEZES BREGONCI, CHEFE DO
DEPARTAMENTO DE MEDICINA VETERINÁRIA; CÍNTIA DOS SANTOS BENTO,
COORDENADORA DO COLEGIADO DO CURSO DE AGRONOMIA; ADÉSIO
FERREIRA, COORDENADOR DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM
GENÉTICA E MELHORAMENTO; LAIRTON JORGE DA CONCEIÇÃO BARRETO,
REPRESENTANTE DISCENTE. AUSENTES: CARLINDA CAROLYNE NOVAES DE
JESUS, JANKELLY BARTELI FRANCO E PAULO VICTOR VIEIRA DE OLIVEIRA,
REPRESENTANTES DISCENTES.

A Senhora Presidente cumprimentou os presentes e, havendo quórum, declarou aberta a
Sessão. Em seguida, solicitou um minuto de silêncio em memória à ex-aluna Crislaine Boldrini
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Faé, Médica Veterinária, formada em 2017 por este Centro de Ensino e que faleceu no dia 23
de junho de 2022. 1. APROVAÇÃO DA ATA: Foi apreciada e aprovada, por unanimidade: 1.1 Ata
da Sessão Ordinária do Conselho Departamental, realizada em 14 de junho 2022. 2.
EXPEDIENTE: A Senhora Presidente, solicitou a inclusão do seguinte processo, a saber: 2.1
Processo digital nº 23068.067317/2022-61 – Departamento de Medicina Veterinária –
Encaminha, para apreciação, recurso apresentado pelo candidato Théo Matos Arantes Moraes,
referente ao processo seletivo regido pelo Edital nº 99/2022-PROGEP/UFES. 2.2 Documento
avulso nº 23068.070679/2022-39 – Centro Acadêmico de Medicina Veterinária – Encaminha,
para homologação, nova composição do Centro Acadêmico. Em votação, os pedidos de inclusão
foram aprovados por unanimidade. Na sequência, a Senhora Presidente, solicitou a exclusão do
seguinte processo, a saber: 2.3 Documento avulso nº 23068.058516/2022-88 – Comissão de
Orçamento e Finanças - COF/CUn – Encaminha, para aprovação, o Relatório de Cumprimento
de Objeto (RCO), referente ao Processo nº 23068.010686/2012-18 (Parceria Institucional UFES
e Rosal Energia SA). Parecer da Comissão de Pesquisa e Extensão. Relatora: Aline de Menezes
Bregonci. Em votação, o pedido de exclusão foi aprovado por unanimidade. A Presidente
solicitou apreciação em bloco dos pontos 3.4, 3.5, 3.6, 3.7 e 3.8. Em votação, aprovado por
unanimidade. 3. ORDEM DO DIA: 3.1 Documento avulso nº 23068.069494/2022-81 – Centro
de Ciências Agrárias e Engenharias – Encaminha, para homologação, Atos Normativos deste
Conselho, revisados conforme determina o Decreto nº 10.139, de 28 de novembro de 2019, e a
Portaria nº 658, de 27 de novembro de 2020 (Ufes). A Presidente fez a leitura dos atos
consolidados, como segue: Resoluções nº 019/2016, nº 005/2017, nº 018/2017 e nº 016/2021,
que dispõe sobre Regimento Interno do Conselho Departamental do Centro de Ciências
Agrárias e Engenharias (CCAE) - Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO TREZE BARRA DOIS MIL E VINTE E
DOIS; Resolução nº 012/2017, 28 de junho de 2017, que dispõe sobre os novos horários de
aulas nos cursos de graduação da Universidade Federal do Espírito Santo, campus de Alegre -
Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO QUATORZE BARRA DOIS MIL E VINTE E DOIS; Resolução nº
004/2020, 19 de fevereiro de 2020, que estabelece normas de funcionamento do Laboratório
Multiusuário de Experimentação do Centro de Ciências Agrárias e Engenharias - Baixada a
RESOLUÇÃO NÚMERO QUINZE BARRA DOIS MIL E VINTE E DOIS; Decisão nº 015, 04 de maio de
2020, que estabelece normas para a definição do Plano de Aperfeiçoamento Docente do
Departamento de Medicina Veterinária do Centro de Ciências Agrárias e Engenharias da
Universidade Federal do Espírito Santo - Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO DEZESSEIS BARRA DOIS
MIL E VINTE E DOIS; Decisão nº 016, 04 de maio de 2020, que estabelece normas para a
definição do Plano de Aperfeiçoamento Docente do Departamento de Agronomia do Centro de
Ciências Agrárias e Engenharias da Universidade Federal do Espírito Santo - Baixada a
RESOLUÇÃO NÚMERO DEZESSETE BARRA DOIS MIL E VINTE E DOIS; Decisão nº 023, 04 de junho de
2020, que estabelece normas para a definição da ordem de afastamento para aperfeiçoamento
Docente do Departamento de Zootecnia do Centro de Ciências Agrárias e Engenharias da
Universidade Federal do Espírito Santo - Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO DEZOITO BARRA DOIS MIL
E VINTE E DOIS; Decisão nº 028, 19 de junho de 2020, que estabelece normas para a
determinação da ordem de afastamentos para aperfeiçoamento Docente do Departamento de
Engenharia de Alimentos do Centro de Ciências Agrárias e Engenharias - Baixada a RESOLUÇÃO
NÚMERO DEZENOVE BARRA DOIS MIL E VINTE E DOIS; Decisão nº 031, 06 de julho de 2020, que
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estabelece normas para a definição da ordem de afastamento Docente do Departamento de
Engenharia Rural do Centro de Ciências Agrárias e Engenharias da Universidade Federal do
Espírito Santo - Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO VINTE BARRA DOIS MIL E VINTE E DOIS; Resoluções
nº 005/2021, 03 de março de 2021, nº 011/2021, 07 de abril de 2021 e nº 014/2021, 21 de
maio de 2021, que estabelece as normas para elaboração do Plano de Atividades Docentes
(PAD) e do Relatório de Atividades Docentes (RAD) dos Departamentos do Centro de Ciências
Agrárias e Engenharias da Universidade Federal do Espírito Santo - Baixada a RESOLUÇÃO
NÚMERO VINTE E UM BARRA DOIS MIL E VINTE E DOIS; Resolução nº 019/2021, 04 de outubro de
2021, que estabelece normas das placas de homenagens e do plantio das árvores dos
formandos dos cursos de graduação do Centro de Ciências Agrárias e Engenharias (CCAE) da
Universidade Federal do Espírito Santo (UFES) - Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO VINTE E DOIS
BARRA DOIS MIL E VINTE E DOIS; Resolução nº 029, de 15 de dezembro de 2021, que organiza a
estrutura e regulamenta o funcionamento da Câmara Local de Graduação do do Centro de
Ciências Agrárias e Engenharias da Universidade Federal do Espírito Santo - Baixada a
RESOLUÇÃO NÚMERO VINTE E TRÊS BARRA DOIS MIL E VINTE E DOIS; Resolução nº 024/2021, 17 de
novembro de 2021, que estabelece normas para a prestação de serviço voluntário para fins de
docência nos Departamentos do CCAE - Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO VINTE E QUATRO BARRA
DOIS MIL E VINTE E DOIS. Em esclarecimento. Em discussão. Em votação. Aprovado por
unanimidade. 3.2 Processo digital nº 23068.069324/2022-05 – Departamento de Engenharia
de Alimentos – Sérgio Henriques Saraiva – Encaminha, para aprovação, lista de nomes para
compor a Comissão Especial para avaliação de seu processo de promoção da classe D-
Associado IV para a classe E-Titular, conforme Resolução nº 52/2017-Cepe. A Presidente fez a
leitura dos nomes, como segue: Membro efetivo da Ufes, Professor Dr. Edvaldo Fialho dos Reis
(Presidente); membros externos à Ufes, Professora Dra Renata Cristina Ferreira Bonomo (UESB),
Professor Dr. Abraham Damian Giraldo Zuniga (UFTO), Professor Dr. Cristiano Vieira Pires (UFSJ),
como titulares, e Professor Dr. Luis Cesar da Silva (UFV), como suplente. Em esclarecimento. Em
discussão. Em votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO SESSENTA E DOIS
BARRA DOIS MIL E VINTE E DOIS. 3.3 Documento avulso nº 23068.066695/2022-27 – Associação
dos Docentes da Universidade Federal do Espírito Santo (Adufes) – Encaminha, para
aprovação, solicitação de participação em reunião deste Conselho, com intervenção de até 15
minutos, para que a Comissão Local de Mobilização da Adufes divulgue ações do sindicato.
Após ampla discussão, o Conselheiro Giovanni de Oliveira Garcia, com a palavra, propôs que a
divulgação das ações do sindicato ocorra após o encerramento da reunião deste conselho, sem
obrigatoriedade de permanência dos conselheiros. Na sequência, o Conselheiro Luciano José
Quintão Teixeira, com a palavra, complementou a proposta dizendo que para novas solicitações
seja concedido espaço após o encerramento das sessões deste conselho, sem a necessidade de
aprovação prévia da plenária, devendo apenas constar nos comunicados e, para solicitações
que precisem compor a pauta das sessões, continuem sendo inseridas para deliberação prévia
deste Conselho. A Presidente colocou em votação a proposta dos Conselheiros Giovanni de
Oliveira Garcia e Luciano José Quintão Teixeira. Aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO
NÚMERO SESSENTA E TRÊS BARRA DOIS MIL E VINTE E DOIS. 3.4 Documento avulso nº
23068.067625/2022-96 – Programa de Pós-Graduação em Ciência e Tecnologia de Alimentos
– Encaminha, para homologação, novo Regimento Interno do Programa. Em esclarecimento.
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Em discussão. Em votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO VINTE E
CINCO BARRA DOIS MIL E VINTE E DOIS. 3.5 Documento avulso nº 23068.064918/2022-11 –
Programa de Pós-Graduação em Ciências Florestais – Encaminha, para homologação, novo
Regimento Interno do Programa. Em esclarecimento. Em discussão. Em votação. Aprovado por
unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO VINTE E SEIS BARRA DOIS MIL E VINTE E DOIS. 3.6
Documento avulso nº 23068.063893/2022-39 – Programa de Pós-Graduação em Ciências
Veterinárias – Encaminha, para homologação, novo Regimento Interno do Programa. Em
esclarecimento. Em discussão. Em votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO
NÚMERO VINTE E SETE BARRA DOIS MIL E VINTE E DOIS. 3.7 Documento avulso nº
23068.069231/2022-72 – Programa de Pós-Graduação em Engenharia Química – Encaminha,
para homologação, novo Regimento Interno do Programa. Em esclarecimento. Em discussão.
Em votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO VINTE E OITO BARRA
DOIS MIL E VINTE E DOIS. 3.8 Documento avulso nº 23068.069629/2022-17 – Programa de Pós-
Graduação em Genética e Melhoramento – Encaminha, para homologação, novo Regimento
Interno do Programa. Em esclarecimento. Em discussão. Em votação. Aprovado por
unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO VINTE E NOVE BARRA DOIS MIL E VINTE E DOIS. 3.9
Processo digital nº 23068.067317/2022-61 – Departamento de Medicina Veterinária –
Encaminha, para apreciação, recurso apresentado pelo candidato Théo Matos Arantes Moraes,
referente ao processo seletivo regido pelo Edital nº 99/2022-PROGEP/UFES. A Conselheira
Lilian Gasparelli Carreira, com a palavra, fez a leitura do parecer da Comissão de Legislação e
Normas, do qual foi relatora, favorável ao indeferimento do pedido de recurso com base na
justificativa apresentada, sendo desfavorável à recontagem dos pontos solicitada pelo
candidato Theo Matos Arantes Moraes, mantendo-se a atual classificação do concurso para
professor substituto regido pelo edital nº 99/2022. Em esclarecimento. Em discussão. Em
votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO SESSENTA E QUATRO BARRA
DOIS MIL E VINTE E DOIS. 3.10 Documento avulso nº 23068.070679/2022-39 – Centro
Acadêmico de Medicina Veterinária – Encaminha, para homologação, nova composição do
Centro Acadêmico. A presidente fez a leitura da nova composição, como segue: Bárbara Maria
Januário, Presidente; Stéphany de Meireles Pinto, Vice-Presidente; Carla Feitosa da Silva,
Secretária Geral; Letícia Gomes Maciel, 1ª Secretária; Thalia Vilarino Ribeiro, 2ª Secretária;
Pedro Henrique Rezende Cesário, Ouvidoria 1; Milena Ribeiro Cabral da Cruz, Ouvidoria 2;
Juliana Giuriatto Fornaciari, 1ª Tesoureira; Karina Gerhardt Pereira, 2ª Tesoureira; Arthur Dutra
Moraes, 3º Tesoureiro; Júlia Costa Camisão, Diretora de Eventos; Flávia Amaral de Melo,
Diretora de Marketing; Carlos Soares dos Santos, Auxiliar de Marketing; Pâmela Souza Silva,
Diretora de Esportes; Gustavo Alexandre Macedo Brasil Sousa Silva, Auxiliar de Esportes. Em
esclarecimento. Em discussão. Em votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO
NÚMERO SESSENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E VINTE E DOIS. 4. COMUNICAÇÕES: 4.1 A
Presidente parabenizou o professor Rosemberg Bragança pelo recebimento da Comenda do
Mérito Agrícola pela Comissão de Agricultura da Assembleia Legislativa do Estado do Espírito
Santo, no dia 22 de junho de 2022. 4.2 A Presidente comunicou que no dia 22 de junho de 2022
foi realizado o empenho no valor de R$ 369.899,60 (trezentos e sessenta e nove mil, oitocentos
e noventa e nove reais e sessenta centavos) para construção do muro de contenção, que caiu
em virtude das chuvas no dia 16 de fevereiro de 2022, e para recomposição da pavimentação e
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drenagem da área do campus de Alegre. 4.3 A Presidente comunicou que está em andamento o
levantamento do inventário patrimonial da Ufes, esclareceu que o levantamento precisa ser
realizado até dezembro de 2022 para atender a determinação do Ministério da Economia. Disse
que as informações serão incluídas no sistema do governo e que será encaminhado aos setores,
de acordo com o cronograma de trabalho, e-mail informativo e de solicitação de colaboração
das chefias, a fim de auxiliar o Setor de Patrimônio na identificação e cadastro dos bens. 4.4 A
Presidente comunicou que recebeu o Ofício nº 32/2022 da Pró-Reitoria de Graduação (Prograd),
que solicita a atualização dos Departamentos do Centro de Ensino no portal acadêmico e a
realocação das disciplinas em departamentos ativos. Disse que junto ao ofício foi enviada uma
planilha com disciplinas dos cursos do CCAE, alocadas em departamentos inativos, nesse
sentido, solicitou apoio dos coordenadores na verificação das informações para resposta à
Prograd. 4.5 A Presidente comunicou que participou de uma reunião com a Pró-Reitoria de
Assuntos Estudantis e Cidadania para verificar possibilidade de ampliação das ações no campus,
a fim de minimizar os problemas de saúde mental, explicou que envolve ações de ampliação
das atividades esportivas, culturais, atendimento psicológico, e outras. Disse que foi solicitado o
apoio do Núcleo de Psicologia da Ufes e informou que está prevista uma visita do Pró-reitor ao
campus. 5. PALAVRA-LIVRE: Inscreveram-se os Conselheiros Pablo Luiz Mello Ribeiro e Ana
Cláudia Hebling Meira. 5.1 O Conselheiro Pablo Luiz Mello Ribeiro, com a palavra, informou que
alguns colegas tem reclamado da ausência de lanchonete no campus, disse que muitas vezes os
estudantes estão com horários apertados, com turnos inteiros de aulas contínuas, o que torna
difícil a saída do campus para lanchar durante os intervalos das aulas ou entre as aulas, por esse
motivo, trouxe o assunto para debater junto ao Conselho uma possível solução. A Presidente
esclareceu que a cantina foi desativada no início da pandemia e que o local em que estava
situada foi destinado para construção do prédio do Nebes, contudo, houve a definição de um
novo local para sua alocação. Disse que devido a inúmeros problemas com o contrato de
exploração de cantinas móveis, optou-se pela construção e posterior contratação de cantina
fixa. Informou que o contrato estava em andamento por Vitória e previa a contratação para
toda Ufes, a fim de dar celeridade ao processo, foi solicitado o desmembramento para licitação
dos contratos de exploração das cantinas para a Sede (Alegre) e Jerônimo Monteiro, dessa
forma, o contrato será feito diretamente pela equipe da Diretoria de Suporte Administrativo -
Setorial Sul. Informou ainda que a previsão é que no início do próximo semestre a cantina já
esteja em funcionamento. Esclareceu que não foi possível a inclusão da cantina da Área
Experimental de Rive no processo licitatório, devido a necessidade de licença ambiental para a
construção do Centro de Vivência, explicou que o local escolhido para reforma e transformação
em Centro de Vivência é próximo a área de preservação ambiental e pode passar por obras sem
que haja ampliação, contudo, houve a necessidade de elaboração de projeto de
reflorestamento e paisagismo para instruir o processo de licenciamento junto à Secretaria de
Meio Ambiente. Nesse sentido, agradeceu o apoio da professora Cíntia dos Santos Bento, na
elaboração do projeto de reflorestamento e paisagismo que foi executado como parte de sua
disciplina, ressaltou que o projeto já foi apresentado à Secretaria de Meio Ambiente para
análise e disse que estão aguardando a autorização para início da obra. 5.2 A Conselheira Ana
Cláudia Hebling Meira, com a palavra, informou que esta é a última reunião que participa como
representante do CCAE no Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão (Cepe), disse que seu
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mandato se encerra no dia 30 de junho de 2022, agradeceu pelo bom trabalho que foi
desenvolvido junto ao Conselho durante sua representação e desejou um bom trabalho para os
novos representantes. A Presidente agradeceu a Conselheira Ana Cláudia Hebling Meira pela
atuação durante os dois mandatos como represente do CCAE no Cepe. Em seguida, a
Presidente agradeceu a presença de todos e, declarou a Sessão encerrada às 11 horas e 40
minutos. Do que era para constar, eu, Kézya Lourenço Barbosa, Secretária, lavrei a presente Ata
que, após lida e aprovada, será assinada pela Presidente deste Conselho e por mim.
Louisiane de Carvalho Nunes - Presidente do Conselho Departamental do CCAE
Kézya Lourenço Barbosa - Siape 1975520


